

En retraite et internationalistes ! n°9 septembre 2024

La parution de ce bulletin est liée à l'actualité de nos activités syndicales internationales, notamment à travers le [Réseau syndical international de solidarité et de luttes](#).

État espagnol : manifestation à Madrid

Depuis quelques années, les mouvements de pensionné·es et diverses organisations syndicales de l'Etat espagnol organisent une manifestation à Madrid, vers la fin du mois d'octobre. Une délégation de l'Union syndicale Solidaires était présente le 15 octobre 2022 et le 28 octobre 2023.

Cette année, ce sera le samedi 26 octobre 2024.

A l'appel, d'ores et déjà, de l'ASJUBI40 (Asociación Jubilación Anticipada sin Penalizar), la COESPE (Coordinadora Estatal por la Defensa del Sistema Público de Pensiones), EHPM (Movimiento de Pensionistas de Euskal Herria), MADPP (Movimiento Andaluz en Defensa das Pensiões Públicas), MODEPEN (Movimento Galego en Defensa das Pensiões e os Servizos Públicos), UNIDAD COESPE et les plateformes de retraités de Badajoz et Móstoles.

MANIFESTACIÓN PENSIONISTAS
MADRID • ATOCHA - SOL
SÁBADO / 26 OCTUBRE / 11:00 Hrs.

CONVOCA: Unidad de Acción de Organizaciones de Pensionistas de los Pueblos y Comunidades del Estado

#PensiónMinimalIgualSMI
#AuditoriaPúblicaCuentasSeguridadSocial
#EliminaciónCoeficientesReductoresCon40AñosCotizados
#NoPrivatizaciónPensionesPúblicas
#IPCRReal
#FinBrechaDeGénero

#LaMovilizaciónNuestraFuerza

États-Unis : la compagnie téléphonique AT&T brade les retraites

Les membres du syndicat CWA (Communications Workers of America Union) chez AT&T ont pris des mesures pour lutter contre une transaction qui menace la sécurité de la retraite que les membres ont acquise grâce à des décennies de services à l'entreprise. L'année dernière, AT&T a conclu un accord pour transférer les prestations de retraite, couvrant plus de 96 000 personnes, à une compagnie d'assurance-vie appelée Athene Holding Ltd. AT&T a réalisé plus de 360 millions de dollars d'économies grâce à l'accord, tandis que les retraité·es ont perdu les protections de la loi fédérale et de la *Pension Benefit Guaranty Corporation*.

Des retraités d'AT&T ont déposé une plainte, via un recours collectif. Ils et elles demandent au tribunal d'exiger d'AT&T qu'il garantisse toutes les prestations transférées à Athene, en veillant à ce que celles-ci conservent les mêmes garanties que les retraité·es s'attendaient à avoir tout au long de leur carrière.

La présidente de la section locale 4252 du CWA, LaNell Piercy, une retraitée de Marseille, dans l'Illinois a déclaré : « Il a fallu des sacrifices et un travail acharné pour gagner une pension chez AT&T, en particulier pour les femmes. En tant que femmes, nous avons du mal à trouver des transports en commun sûrs pour rentrer chez nous le soir. Pendant un certain temps, j'ai fait la navette de deux heures dans chaque sens pour garder mon emploi et continuer à verser mes droits à ma pension. »



Argentine : les retraité·es manifestent contre le veto de Milei

Le président d'extrême droite veut mettre son veto à la, minime, augmentation des pensions prévue, par la loi, pour les retraité·es. Diverses actions ont eu lieu, notamment une manifestation le mercredi 28 août, à Buenos Aires. Une fois de plus, la réponse gouvernementale a été une violente répression. Avec Milei, les riches s'enrichissent et les pauvres s'appauvrissent. D'autres manifestations sont prévues, les associations de retraité·es souhaitent avoir le soutien des confédérations CGT, CTA-T et CTA-A.



Construire un réseau syndical international des retraité·es

Les camarades d'Italie qui se coordonnent autour de la revue *Pensionati uniti*, organisent une nouvelle rencontre européenne à Florence, le 26 septembre ; ce sera l'occasion de discuter de la concrétisation d'un réseau international, ou du moins européen, rassemblant les forces syndicales aspirant à une rupture avec le capitalisme, dans notre secteur des retraité·es.

Quelques jours plus tard, le week-end des 28 et 29 septembre aura lieu dans les locaux de Solidaires, à Paris, une rencontre européenne, interprofessionnelle cette fois, du [Réseau syndical international de solidarité et de luttes](#).



Venezuela : pensions dignes, démocratie, liberté

Le *Comite Nacional de Conflicto de Trabajadores en Lucha* soutient les initiatives du *Movimiento Adultos Mayores Organizados Resteados por Venezuela* qui appelle les personnes retraitées à exiger des pensions dignes, la démocratie et la liberté !



Croatie : manifestation de retraité·es le 1^{er} octobre

BUZ (« Retraités ensemble ») annonce une manifestation contre la pauvreté, à Zagreb, le 1^{er} octobre, pour dire haut et fort « non à la politique du gouvernement qui appauvrit constamment les retraité·es ».

« Nous ne pouvons pas menacer de faire grève, mais nous pouvons descendre dans la rue et montrer que les retraité·es sont une force à respecter. Dans quelle société vivons-nous alors que le gouvernement considère qu'il est normal que plus de la moitié des retraité·es reçoivent une pension avec laquelle ils/elles peuvent à peine survivre, que de plus en plus de retraité·es font la queue devant les soupes populaires, que beaucoup sont obligé·es de fouiller dans les poubelles et que de plus en plus de retraité·es sont contraints de chercher du travail ? »



International Labor Network of Solidarity and Struggle
Réseau Syndical International de Solidarité et de Lutte
Rede Sindical Internacional de Solidariedade e de Luta
Red Sindical Internacional de Solidaridad y de Lucha
Rete Sindicale Internazionale di Solidarietà e di Lotta
الشبكة النقابية العالمية للتضامن والنضال
Internationales Gewerkschaftsnetzwerk der Solidarität und des Kampfes

